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Explosion am 27. Juli 2021 im Chempark Leverkusen 

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 

sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

im Zusammenhang mit der verheerenden Explosion in der Sondermüllverbrennungsanlage 
der Firma Currenta in Leverkusen ergeben sich für die antragsstellenden Fraktionen und das 
Einzelmandatsmitglied u.a. folgende Fragen: 
  

1) Wie giftig bzw. gefährlich sind bzw. waren die Stoffe, die sich in der Rauchwolke 
befanden und welche Bestandteile wurden in den niedergegangen Rußflocken 
gemessen und wie hoch war deren Konzentration? 

2) Sind (gesundheitsgefährdende) Bestandteile der Rauchwolke auch auf Kölner 
Stadtgebiet - respektive dem Kölner Norden- niedergegangen? 

3) Wurden Luftmessungen und Bodenproben auf Kölner Stadtgebiet z.B. in 
Wohngebieten sowie auf Wiesen und Äckern veranlasst? Wenn ja, wo wurden diese 
durchgeführt und mit welchen Ergebnissen? 

4) Wie sehen die Sicherheitskonzepte und evtl. Evakuierungspläne der Betreiber von 
Chemieanlagen, technischer Großanlagen sowie der Stadt Köln im Hinblick zur 
Umsetzung der europäischen Richtlinie zur Beherrschung der Gefahren schwerer 
Unfälle mit gefährlichen Stoffen in und um den Kölner Norden aus? 

5) Wieso ist trotz zunächst unklarer Ausbreitung der Explosionswolke in Merkenich und 
den umliegenden Ortslagen nicht mit Sirenensignal gewarnt worden? Welche 
konkreten Umsetzungsschritte zu der Ende 2016 zugesagten Optimierung des 
Warnsystems und der Information der Bevölkerung sowie der Zusammenarbeit der 
Wehren zwischen Köln und Leverkusen sind erfolgt? 

 
Um ein umfassendes Bild für die Mitglieder der Bezirksvertretung zum Themenkomplex 
erhalten zu können, erscheint es sinnvoll und notwendig Vertreter der Betreiber der 
Chemieanlagen, sowie technischer Großanlagen in und um den Kölner Norden zur BV-
Sitzung am 26. August einzuladen. Zudem sollten Vertreter der Berufsfeuerwehr sowie der 
freiwilligen Feuerwehr zur Beantwortung von Fragen zur Verfügung stehen. 
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